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МАТЕРИНСКИЙ 
КАПИТАЛ — 
НА ИПОТЕКУ

С 1 января 2009 года  материн-

ский капитал, который составит 

почти 300 тысяч рублей, можно 

направить на погашение ипотеки 

независимо от возраста родив-

шегося ребенка. 
Напомним, что ранее этими средст-

вами можно было воспользоваться толь-
ко по достижении ребенком трехлетнего 
возраста. Таким образом, женщины, 
которые первыми получили сертификат 
на материнский капитал, могли это сде-
лать только с 2010 года.

Чтобы поддержать в условиях кризиса 
семьи с детьми, принято решение пре-
доставить возможность распоряжаться 
средствами материнского капитала не 
как планировалось изначально, а годом 
ранее. Однако с 2009-го уже можно реа-
лизовать капитал только на решение 
жилищного вопроса. Это касается тех 
случаев, когда деньги нужны для пога-
шения основного долга или уплаты про-
центов по кредитам, взятым на приобре-

тение или строительство жилья. При 
этом кредитный договор должен быть 
заключен до 31 декабря 2010 года. 

Если женщина хочет направить сред-
ства материнского капитала на ипотеку, 
то она, имея на руках сертификат на ма-
теринский капитал, может в этом году, 
независимо от того, сколько времени 
прошло с рождения ребенка, подать со-
ответствующее заявление в Пенсионный 
фонд. 

ЛИВНЫ — ЛУЧШИЙ 
МАЛЫЙ ГОРОД 
РОССИИ  

Город Ливны получил премию за 

победу во Всероссийском кон-

курсе на лучшее благоустрой-

ство малых городов.
6 миллионов 633 тысячи премиальных 

рублей уже поступило в ливенский го-
родской бюджет. Из них 307 тысяч будет 
направлено на выплату премий людям, 
чьими стараниями город стал краше. 
Это самые активные работники комму-
нальных предприятий и организаций, 
председатели и члены уличных комите-
тов.

Около трех миллионов рублей выде-

лено на приведение в порядок дворовых 
территорий предприятиям «Жилсервис» 
и «Гидромашжилсервис».

Большая часть премии направлена на 
дальнейшее благоустройство города. 
Планируется приобрести машину-песко-
разбрасыватель, уличные видеокамеры, 
мусоросборники, ограждения физкуль-
турно-оздоровительного комплекса.  

УПРОЩЁННЫЙ 
ПОРЯДОК 
ПОЛУЧЕНИЯ 
ГРАЖДАНСТВА 
ПРОДЛЁН

Федеральным законом № 30 от 

30 декабря 2008 года внесены 

изменения в часть 4 статьи 14 

Федерального закона № 62 от 

31 мая 2002 года «О гражданстве  

Российской  Федерации». 
Как следует из текста 14-й статьи, 

«иностранные граждане и лица без граж-
данства, имевшие гражданство СССР, 
прибывшие в Российскую Федерацию из 
государств, входивших в состав СССР, 
зарегистрированные по месту житель-

ства в Российской Федерации по состо-
янию на 1 июля 2002 года либо получив-
шие разрешение на временное прожи-
вание в Российской Федерации, прини-
маются в гражданство Российской 
Федерации в упрощенном порядке без 
соблюдения условий о сроках прожива-
ния и без представления вида на жи-
тельство, если они до 1 июля 2009 года 
заявят о своём желании приобрести 
гражданство Российской Федера-
ции». Как известно, прежде законом 
предусматривался другой срок — до 
1 января 2009 года. 

Таким образом, внесённая в закон 
поправка даёт право иностранным граж-
данам и лицам без гражданства, имею-
щим постоянную регистрацию или раз-
решение на временное проживание в 
Российской Федерации, на протяжении 
последующих шести месяцев обратиться 
в Управление Федеральной миграцион-
ной службы России по Орловской обла-
сти с заявлением о приобретении граж-
данства Российской Федерации в упро-
щенном порядке. 

Срок рассмотрения таких заявлений 
составляет до 6 месяцев, решение при-
нимает руководитель УФМС субъекта 
Российской Федерации. 

Приём граждан по вопросу изменения 
гражданства осуществляется Управле-
нием Федеральной миграционной служ-

бы России по Орловской области еже-
дневно с 10.00 до 16.00 по адресу: 
г. Орел, Московское шоссе, 120, 
4-й этаж; тел. (4862) 75-70-10.

НОВЫЙ ГОД — 
НОВЫЕ ПРОБЛЕМЫ

Наступил новый, 2009 год, но 

напрасно сотрудники Госавтоин-

спекции надеялись, что проблем 

в уличном движении станет 

меньше. 
Количество дорожно-транспортных 

происшествий в сравнении с первой 
декадой января прошлого года возросло 
на 30%, число погибших выросло на 
50%, раненых — на 93%. Самое трагич-
ное, что в этих ДТП уже погиб один ребе-
нок и еще пять детей получили ранения.

5 января на автодороге «Крым-2» 
(Кромской район) водитель, управляя 
«восьмеркой», столкнулся со встречным 
джипом. В результате аварии погиб 
пятилетний сын водителя. Он сам и его 
супруга получили тяжелые травмы. 

10 января во Мценском районе на 
злосчастной автодороге «Крым-2» пере-
вернулся автобус «мерседес», водитель 
которого превысил допустимую ско-
рость. Из пятидесяти пассажиров один 

человек погиб и 12 получили ранения, из 
них — двое детей. В ГИБДД отмечают, 
что эта авария на трассе «Крым-2» не 
была единственной. Уже в первой поло-
вине дня на автодороге было зафикси-
ровано три ДТП, связанных со съездом в 
кювет. Правда, они не имели столь тяж-
ких последствий. 

Причинами всех автоаварий стали 
пренебрежение к соблюдению скоро-
стного режима, несоблюдение безопас-
ности движения в сложных метеоуслови-
ях и неудовлетворительное состояние 
дорожного полотна. 

Всего за прошедшие выходные на 
дорогах города зарегистрировано 157 
дорожно-транспортных происшествий. 
Рост аварийности отмечен в Новосиль-
ском, Сосковском, Малоархангельском, 
Свердловском, Мценском районах. 

Дисциплина участников дорожного 
движения также оставляет желать луч-
шего. За 10 дней нового года инспекто-
рами ДПС пресечено более двух с поло-
виной тысяч нарушений правил дорож-
ного движения, выявлено 95 фактов 
управления транспортом в состоянии 
алкогольного опьянения, 1045 раз фик-
сировалось превышение скорости дви-
жения. 

Информагентство 
«Орловской правды».

ПАНОРАМА СОБЫТИЙ

Юноши и девушки охотно 
выбирают этот техникум.

Здесь созданы все условия 
для подготовки высококлас-
сных специалистов: прекрас-
ная, непрерывно обновляемая 
материально-техническая база 
(есть учебный полигон, вычис-
лительный центр, лаборато-
рии, мастерские, компьютер-
ные классы) и коллектив опыт-
нейших педагогов-наставни-
ков. Преподаватели проводят 
учебные занятия на высоком 
научно-методическом уровне, 
предлагают студентам нахо-
дить оптимальный выход из 
нестандартных ситуаций, мак-
симально приближенных к 

реальным условиям. Среди 
таких мастеров своего дела 
А.Н. Матвеев, Е.Н. Куницына, 
Н.А. Щеголев, А.Г. Оржеховский 
и многие другие.

Поэтому не случайно выпуск-
ники Орловского техникума 
железнодорожного транспорта 
востребованы на рынке труда. 
Их с удовольствием принима-
ют на работу в подразделения 
отделений Московской желез-
ной дороги. Достаточно ска-
зать, что около 85% работников 
Орловско-Курского отделения 
Московской железной дороги 
получили специальное среднее 
образование именно в этих 
стенах.  

В этом учебном году чис-
ленность студентов составля-
ет 860 человек. Среди них не 
только наши земляки, но и сту-
денты из соседних областей, 
из Владикавказа и Нижнего 
Новгорода. Иногородние сту-
денты обеспечиваются благо-
устроенным общежитием, в 
котором недавно закончен 
евроремонт и установлена 
новая мебель.

Недавно мы побывали в 
этом учебном заведении и 
х о т и м  п р е д с т а в и т ь  в а м 
нескольких студентов, буду-
щих профессионалов сталь-
ных магистралей, специали-
стов в области организации 

перевозок и управления на 
транспорте.

Лауреат стипендии имени 
П.П. Мельникова Владислав 
Проценко — продолжатель ди-
настии железнодорожников. 
Недавно Владиславу исполни-
лось18 лет.

О т л и ч н и ц а  Т а т ь я н а 
Шевель из Верховья в буду-
щ е м  х о т е л а  б ы  р аб о т а т ь 
дежурной по станции в Орле 
или Железногорске.

Лауреат именной стипен-
дии начальника Московской 
железной дороги филиала 
ОАО РЖД Ольга Осипова — из 
семьи курских железнодорож-
ников. После успешного про-

хождения практики в Москве 
она уже получила предложе-
ние работы.

Л а у р е а т  с т и п е н д и и 
Правительства РФ Елена 
Марина из Калужской области 
выбрала Орловский техникум 
из-за высокого качества про-
фессионального обучения.

Лауреат стипендии губерна-
тора Орловской области Юлия 
Котельникова минувшим летом 
работала во время практики 
проводником пассажирского 
вагона поезда «Москва—
Сочи». Она говорит, что с пас-
сажирами иногда бывает не-
просто найти общий язык, но 
романтика дальних дорог, воз-

можность посмотреть другие 
города окупают незначитель-
ные издержки профессии. Юля 
мечтает стать основателем 
династии железнодорожни-
ков.

Ребята знают, насколько 
серьезна и ответственна их 
будущая работа. Железная 
дорога является зоной повы-
шенного риска. От ее работни-
ков зависят безопасность дви-
жения, сохранность человече-
ских жизней, своевременные 
перемещения грузов и достав-
ка пассажиров. 

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.
Фото Андрея САСИНА.

Их ждут стальные магистрали

Орловский техникум 

железнодорожного 

транспорта (директор 

В.Е. Рюмшин) — одно из 

старейших 

в России учреждений 

среднего 

профессионального 

образования — основан 

в 1922 году. За годы 

своего существования 

учебное заведение 

подготовило более 20 

тысяч специалистов для 

железнодорожного 

транспорта. 
Идут занятия в лаборатории по управлению движением. Слева направо: Татьяна Шевель, Ольга Осипова, преподаватель спецдисциплин Р.В. Лопин, 

Елена Марина, Юлия Котельникова.

Владислав Проценко.

В чем заключается призвание православного священника, 

пастыря? Спасти, уберечь от греха, от моральной 

деградации как можно больше людей. С этой задачей вот 

уже полвека достойно справляется протоиерей Иоанн 

Квятович.

Пастырь добрый
7Dя стр.

Мы публикуем очередной материал из серии 

«Лучшие семьи Орловщины».

Оставить след 
на земле

7Dя стр.

Фермерскому хозяйству Андрея Табачкова всего шесть лет. Но и 
за этот короткий срок фермер сумел достичь успеха, в большой 

степени благодаря реализации нацпроекта «Развитие АПК». О 
производственной деятельности хозяйства читайте в материале

«Земля фермера 
Табачкова»

2Dя стр.

— Сергей Николаевич, 

Н о в о д е р е в е н ь к о в с к и й 

район считается аграрным, 

поэтому прошу начать рас-

сказ об итогах минувшего 

года с анализа положения 

в сельскохозяйственных 

отраслях.

— Действительно, основ-
ную долю валового продукта 
района составляет продукция 
аграрного сектора, и его тру-
женикам есть чем гордиться. 
2008 год стал рекордным по 
объемам производства для 
многих сельхозтоваропроиз-
водителей, как крупных, так и 
м е л к и х ,  п р е д с т а в и т е л е й 
малого бизнеса  на селе — 
крестьянских хозяйств.  В 
целом по АПК района заго-
товлено 95 тысяч тонн зерна, 
годовой прирост производ-
ства составил 60 процентов. 
Успешным оказался и первый 
опыт сельхозпредприятий, 
осваивающих возделывание 
рапса и кукурузы на зерно. 

Отмечается продвижение 
вперед и в наиболее соци-
а л ь н о  з н а ч и м о й  о т р а с л и 
с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  — 
животноводстве, в первую 
очередь молочном. Несмотря 

на сложное положение на 
рынке реализации сельско-
хозяйственной продукции, 
успешно решается задача 
с о х р а н е н и я  к а к  к а ж д о й 
фермы, в том числе и малых, 
так и продуктивного поголо-
вья на них. Развиваются и 
такие отрасли, как свиновод-
ство, овцеводство. По итогам 
прошлого года получено 1,8 
тысячи тонн мяса, надоено 
9 , 3  т ы с я ч и  т о н н  м о л о к а .  
Общий же валовой объем 
производства сельскохо-
з я й с т в е н н о й  п р о д у к ц и и 
составил 1 миллиард 225 
миллионов рублей.   

И все же положительные 
результаты работы в отрас-
лях АПК не повод для само-
успокоенности. Мы видим 
немало новых возможно-
стей. Поэтому уже в текущем 
году район должен выйти на 
производство зерна в объ-
еме 100 тысяч тонн, резко 
увеличить объемы выращи-
в а н и я  р я д а  д р у г и х  в и д о в 
с е л ь х о з п р о д у к ц и и ,  ч т о 
позволит увеличить валовой 
продукт АПК более чем на 
160 млн. рублей.

(Окончание на 2-й стр.).

Первые новогодние дни — лучшее время для 

того, чтобы еще раз, и уже окончательно, 

проанализировать итоги года ушедшего, 

оценить, все ли сделано, что намечалось, а 

также уточнить планы на стартовавший 

календарный период, а может, и на более 

отдаленную перспективу. О сегодняшнем дне и 

будущем Новодеревеньковского района 

рассказывает глава этого муниципального 

образования С.Н. МЕДВЕДЕВ.

ИНТЕРВЬЮ В НАЧАЛЕ ГОДА

Чтобы жить лучше, 
надо трудиться на совесть

ИНФОРМАЦИЯ 

о суточных надоях, продаже молока  

в  сельскохозяйственных организациях  и закупках молока 

у населения на 12 января  2009 года

Орловский 10,4 9,5 9,4 8,2 7,3 7,6
Верховский 10,3 10,6 9,7 10,1 2,9 3,2
Ливенский 9,8 9,6 8,7 8,5 13,9 13,7
Глазуновский 8,6 7,8 8,4 6,9 0,6 0,6
Свердловский 8,3 7,1 6,9 6,0 2,0 1,6
Мценский 7,9 6,8 7,1 6,6 1,5 1,5
Малоархангельский 7,1 5,1 5,0 4,1 0,0 0,9
Должанский 6,8 6,8 6,0 5,7 2,5 2,1
Колпнянский 6,8 6,8 6,1 6,4 4,6 4,6
Новосильский 6,5 6,6 4,7 5,7 1,8 1,1
Корсаковский 6,2 7,8 5,6 6,1 1,0 1,0
Урицкий 5,9 5,0 5,2 4,4 1,2 1,2
Краснозоренский 5,9 5,5 4,8 4,5 2,5 2,4
Новодеревеньковский 5,6 5,2 4,6 4,7 1,1 0,9
Залегощенский 5,2 5,9 4,7 5,2 1,0 1,0
Болховский 5,0 4,5 3,8 3,3 2,0 1,1
Дмитровский 4,5 3,3 4,0 2,9 0,5 0,6
Хотынецкий 4,5 4,7 3,7 4,2 1,0 0,7
Кромской 4,4 4,3 3,8 3,4 0,4 0,9
Сосковский 4,3 4,2 3,6 2,9 0,9 1,3
Шаблыкинский 4,0 3,7 2,8 2,2 0,5 0,5
Знаменский 4,0 4,0 2,9 3,1 1,8 1,7
Троснянский 4,0 4,9 3,5 3,9 1,2 1,3
Покровский 4,0 5,4 3,8 2,8 2,0 1,8
По области 7,8 7,1 6,8 6,1 54,2 53,3

Примечание: первая графа — наименование районов; вто-
рая  — суточный надой молока от коровы в 2009 г.; третья — то 
же в 2008 г.; четвертая графа — суточная продажа молока от ко-
ровы в 2009 г.; пятая — то же в 2008 г. (в килограммах); шестая 
графа — закуплено молока у населения в 2009 г.; седьмая — то 
же в 2008 г. (в тоннах).

Наша газета регулярно рассказы-
вает о ходе реализации областной 
целевой программы газификации 
региона. Без ложной скромности, 
Орловщине есть чем гордиться — у 
нас уровень газификации один из 
самых высоких в стране — около 90%. 
При этом в сельской местности он 

составляет 65%, а в городах и посёл-
ках городского типа достиг 99%!

Процесс обеспечения нашего 
региона голубым топливом взят под 
особый контроль губернатором обла-
сти Е.С. Строевым. Перед газовиками 
стоит конкретная задача — в основ-
н о м  з а в е р ш и т ь  г а з и ф и к а ц и ю 

О р л о в щ и н ы  у ж е  в  э т о м  г о д у.  
— Нет оснований для сомнений, 

что мы не сумеем справиться с пос-
тавленной Егором Семёновичем 
задачей, — уверена генеральный 
директор ООО «Орёлрегионгаз» 
Л.В. Удалова. Очень важно, отмечает 
при этом Лариса Васильевна, что 
графики синхронизации работ по 
строительству газопроводов и обес-
печению готовности конечных потре-
бителей к приёму газа, утверждённые 
губернатором Орловской области 
Е.С. Строевым и председателем 
п р а в л е н и я  О А О  « Га з п р о м » 
А.Б. Миллером, соблюдаются. 

Традиционно в День российской 
п е ч а т и  а д м и н и с т р а ц и я  О О О 
«Орёлрегионгаз» отмечает наиболее 
активных журналистов, способствую-
щих информационному обеспечению 
соглашения о сотрудничестве между 
ОАО «Газпром» и администрацией 
Орловской области, а также форми-
рованию позитивного общественного 
мнения о деятельности Орловской 
региональной компании по реализа-
ции газа. В центре внимания журна-
листов, конечно же, вопросы газифи-
кации нашего региона.  

Так было и на этот раз — генераль-
ный директор ООО «Орёлрегионгаз» 

Л.В. Удалова искренне поблагодари-
ла журналистов орловских средств 
массовой информации за активную 
информационную поддержку, объек-
тивное освещение проблем. А те в 
свою очередь высказали слова при-
знательности Ларисе Васильевне за 
тесное и открытое сотрудничество 
возглавляемой ею компании с раз-
личными СМИ. 

Кстати, в числе тех, кто был отмечен 
газовиками по итогам работы в про-
шлом году, и журналисты «Орловской 
правды» — обозреватель отдела эко-
номики Людмила Ставцева и редактор 
этого отдела Николай Солопенко.

Остаётся добавить, что наиболее 
актуальные вопросы реализации 
«пятого национального проекта» на 
Орловщине по-прежнему будут нахо-
дить своё отражение в публикациях 
нашей газеты.

Соб. инф.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

«Пятый национальный проект» в СМИ 
«Пятый национальный проект» — так, пусть и неофициально, но уже 

давно и на самом высоком уровне (об этом, например, говорил прези-
дент страны Дмитрий Медведев) называют газификацию. Что вполне 
соответствует масштабу этого колоссального по социальному заряду 
общероссийского дела, призванного обеспечить миллионы россиян 
экологически чистым, а главное, дешёвым топливом. Разве не заслу-
жили этого жители страны — одного из ведущих мировых экспортёров 
природного газа? 


